
熊谷 研修医は言葉通りで、研修
する医師です。医師のライセンス
はありますが、患者さんから研修
させていただいている立場だと考
えています。

相田　基本的に月曜から金曜、
8：30 から 17：00 まで勤務して
います。事前に組まれたスケ
ジュールに従って研修します。内
科であれば外来や入院など、外科
であれば回診や手術などそれぞれ
の診療科で基本的なことを学んで
いきます。当直業務や休日の日直
業務にも月 3 回ほど入ります。
働き方改革もあり、夜遅くまで
やっていた昔とは違います。

̶柏崎総合医療センターに赴任
した感想を聞かせてください。

堀 熱心な指導が受けられると思
い当院を希望しましたが、思って
いた以上に手厚く熱心に指導して
もらっています。

̶職場環境や多職種連携はど
うですか？

堀 職場環境はとても良いです。
一番印象的だったのはスタッフ同
士がきちんとあいさつをすること
です。看護師や放射線技師など他
の職種の方もいろいろと教えてく
れますし、アットホームな職場だ

と思います。働き方改革も先行し
て進められているので、プライ
ベートをのびのびと過ごしつつ、
研修ができています。
酒巻 新人の看護師さんとの合同
研修があり、大学ではあまり交流
のなかった看護師さんと一緒に多
職種連携を学びました。このよう
な機会が相談のしやすさなどにも
つながるのかなと思いました。

̶医師を目指してよかったこ
と、うれしかったこと、大変
だったことはなんですか？

堀 医学部の実習では、新型コロ
ナウイルスの影響で、病棟に入っ
て患者さんと接する機会があまり
ありませんでした。研修医として
実際に患者さんと接し、元気に
なって帰る姿を見ると、この仕事
をやっていてよかったなと思いま
す。
熊谷 救急外来で処置をした患者
さんに「何かあればまた相談して
ください」とお伝えしています。
その後相談がないと処置が上手く
いったのだと喜びを感じます。一
方で経験が乏しいため、処置や治
療方法の選択で迷ってしまうこと
に歯がゆさを感じます。

̶これからの目標を聞かせてく
ださい。

堀 まずは一人前になることが目
標です。今は指導医と相談し最終
決定を行いますが、３年目になっ
た時に自分自身で判断し、患者さ
んの診療をしっかり一人でできる

ようになりたいです。
熊谷 どの診療科に進むにしても
最低限の知識を身に付けて、自分
で考えて行動できるような医師を
目指します。新潟県は医師不足な
ので、ジェネラリストになること
を１つ軸として持って、ありふれ
た疾患については治療できるよう
になりたいと考えています。
酒巻 留学支援制度で奨学金をい
ただき、公衆衛生の大学院に進み
たいと考えています。その大学院
では地域や医療に関する社会の課
題を発見して、解決するまでの一
連の流れを学ぶので、学んだこと
を柏崎に還元したいなと考えてい
ます。
古島 医師として一人前を目指す
というのが一番ですが、社会人と
しても１年目ですので並行して成
長していきたいと思います。

高橋 将来の夢は、患者さんから
採取した細胞を顕微鏡で見て、ど
んな疾患なのか、細胞の特徴から
治療を考える「病理医」になるこ
とです。患者さんと接する機会は
なく、皆さんがイメージする医師
とは少し違いますが、病理学のそ
の先には患者さんがいます。今の
現場での研修を大事にし、現場を
忘れない病理医になりたいと思っ
ています。

̶研修医の受け入れへの思い

相田　地域医療を守るためには医
師を確保していかなければなりま
せん。また「若い人材を養成し、
次の世代を担う医師を育てる」と
いう意思が私たちにないと、当院

の未来にもつながりません。医療
面の安心安全を確保していくため
にも、次の世代を担う研修医の皆
さんは貴重な宝であり、大切な戦
力だと思っています。
長谷川 柏崎の地域医療を経験し
ていただければ、将来どの病院や
診療科を選んでも絶対に後悔しな
い研修ができると確信していま
す。そのためにも指導医という立
場ですが、みんなと一緒に頑張っ
ていきたいと思います。

̶研修医ってどんなお仕事？
　１日のスケジュールは？

相田　研修医は医師のライセンス
を持っていますが、単独で処置や
診療を行うことはなく、必ず指導
医がついているので、患者さんに
は安心していただきたいです。
堀 医師としての知識が全くない
わけではありませんが、経験を積
むための一歩目として臨床研修で
学びながら働いています。

柏崎総合医療センターに
研修医がやってきた！

柏崎総合医療センターに昨年度、6 年ぶりに 2 人の研修医が赴任
しました。今年度は新たに 4 人が採用され、現在 5 人の研修医が
働いています（来年 3月まで、1人は院外研修中）。
地域医療を支える医師、研修医の皆さんにお話を伺いました。
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